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No décimo sétimo dia do mês de abril do ano de dois mil e vinte cinco, às oito horas, foi 1 

realizada a quarta reunião ordinária de dois mil e vinte cinco do Conselho do Centro de Ciências 2 

Agrárias, via Google Meet. Estiveram presentes os seguintes membros: Presidente do Conselho, 3 

Moacir Franco de Oliveira; Chefe de Departamento do DCA, Felipe de Azevedo Silva 4 

Ribeiro; Chefe de Departamento do DCAF, Jailma Suerda Silva de Lima; Coordenadores dos 5 

cursos de graduação: Dorgival Morais de Lima Júnior (Zootecnia), Erick Platiní Ferreira de 6 

Souto (Medicina Veterinária); Humberto Gomes Hazin (Engenharia de Pesca), Maurício 7 

Sekiguchi de Godoy (Agronomia) e, Pompeu Paes Guimarães (Engenharia Florestal); 8 

Coordenadores dos cursos de Pós-Graduação: Francisco Marlon Carneiro Feijó (PPGCA) e  9 

Rennan Herculano Rufino Moreira (PPGPA); Representação docente dos Departamentos: 10 

Josemir de Souza Gonçalves (DCA).  Verificada a presença de “quorum” legal, o Presidente 11 

do Conselho, Moacir Franco de Oliveira, declarou aberta a reunião. Foram apresentadas as 12 

justificativas de ausência dos seguintes conselheiros: Ádrian José Molina Rugama, Michelly 13 

Fernandes de Macedo e Priscila Rusalina Medeiros de Oliveira que, sem qualquer 14 

manifestação do conselho, foram postas em votação e aprovadas por unanimidade. Em seguida, 15 

foi realizada a leitura da pauta, descrita a seguir: PRIMEIRO PONTO. Apreciação e 16 

deliberação sobre a ata da terceira reunião ordinária de dois mil e vinte e cinco do Conselho do 17 

CCA. SEGUNDO PONTO. Apreciação e deliberação sobre a ata da nona reunião ordinária de 18 

dois mil e vinte e quatro do Conselho do CCA. TERCEIRO PONTO. Escolha dos membros da 19 

Comissão de Avaliação Docente – CAD do CCA, para o biênio 2025-2027. QUARTO 20 

PONTO. Apreciação e deliberação sobre proposta de solicitação de alteração do nome do 21 

Hospital Veterinário Jerônimo Dix-Huit Rosado Maia – HOVET – Processo nº 22 

23091.012468/2024-35. QUINTO PONTO. Apreciação e deliberação sobre Programas Gerais 23 

de Componentes Curriculares — PGCCs e Programas Analíticos de Disciplina. SEXTO 24 

PONTO. Apreciação e deliberação sobre minuta que regulamenta a solicitação de quebra de 25 

pré-requisito e abertura de turma especial/individual nos cursos de graduação da Universidade 26 

Federal Rural do Semi-Árido — Ufersa. SÉTIMO PONTO Outras ocorrências. Após a leitura, 27 

a pauta foi votada e aprovada por unanimidade. Posto em discussão o primeiro ponto, que 28 

tratou da apreciação e deliberação da ata da terceira reunião ordinária de dois mil e vinte e cinco 29 
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do Conselho do CCA, sem comentários ou sugestões, foi votado e aprovado com 8 (oito) votos 30 

favoráveis e 02 (duas) abstenções. Em sequência, foi colocado em discussão o segundo ponto, 31 

referente à apreciação e deliberação da ata da nona reunião ordinária de dois mil e vinte e 32 

quatro. O Presidente do Conselho, Moacir Franco de Oliveira, esclareceu que a confecção da 33 

ata não havia sido concluída tempestivamente e, com a remoção da secretária executiva Hérica 34 

Kalianny Lopes Figueirêdo Rocha, o documento foi enviado neste momento para que não 35 

ficassem pendências. Sem mais comentários, o ponto foi votado e aprovado com 8 (oito) votos 36 

favoráveis e 02 (duas) abstenções. Dando continuidade com o terceiro ponto, que tratou da 37 

escolha de membros para a Comissão de Avaliação Docente – CAD do Centro de Ciências 38 

Agrárias, para o biênio 2025-2027, o Presidente do Conselho, Moacir Franco de Oliveira, 39 

pontuou que os membros da composição anterior da Comissão eram todos do Departamento de 40 

Ciências Agronômicas e Florestais e, por isso, iria sugerir que os novos membros pertencessem 41 

ao Departamento de Ciências Animais. Apresentou os nomes dos docentes Jael Soares Batista,  42 

Josemir de Souza Gonçalves, Raimundo Alves Barrêto Júnior e Valéria Veras de Paula. 43 

Esclareceu, ainda, que, por lapso da Pró-Reitoria competente, a Portaria de recondução da 44 

Comissão cujo primeiro mandato encerrou em 2024 não foi publicada à época, então neste mês 45 

de abril de 2025, fora publicado expediente com vigência retroativa a agosto de 2024, para que 46 

os atos praticados nesse período não fossem anulados mas, com a escolha da nova composição, 47 

a portaria de 2025 seria revogada. Sem qualquer outra manifestação, o ponto foi votado e 48 

aprovado por unanimidade. Na apreciação do quarto ponto, relativo à proposta de solicitação 49 

de alteração do nome do Hospital Veterinário Jerônimo Dix-Huit Rosado Maia – HOVET, o 50 

Presidente do Conselho, Moacir Franco de Oliveira, comentou sobre o processo de solicitação 51 

de mudança do nome, que iniciou ainda em 2019, entretanto só pode ser dada continuidade após 52 

o falecimento do servidor Médico Veterinário Paulo Fernando Cisneiros da Costa Reis, 53 

ocorrido em 2021. Esclareceu que, conforme determinação Regimental, cabe ao Centro 54 

deliberar sobre o pedido. Enfatizou, ainda, a relevância da atuação do servidor perante ao 55 

HOVET, considerando justa a homenagem pretendida.  Não houve comentários e, posto em 56 

votação, o ponto foi aprovado por unanimidade. No quinto ponto, sobre os Programas Gerais 57 

de Componentes Curriculares — PGCCs e Programas Analíticos de Disciplina, não houve 58 
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manifestações e, posto em votação, foi aprovado por unanimidade. Posto em discussão o sexto 59 

ponto, que tratou da minuta que regulamenta a solicitação de quebra de pré-requisito e abertura 60 

de turma especial/individual nos cursos de graduação da Universidade Federal Rural do Semi-61 

Árido — Ufersa, o Presidente do Conselho, Moacir Franco de Oliveira, comentou que na 4ª 62 

reunião ordinária do Departamento de Ciências Animais ocorrida no dia anterior a minuta foi 63 

apreciada e aprovada. A conselheira Jailma Suerda Silva de Lima, em seguida, declarou que a 64 

minuta foi apreciada na 4ª reunião ordinária do Departamento de Ciências Agronômicas e 65 

Florestais, também tendo sido aprovada. O conselheiro Josemir de Souza Gonçalves comentou 66 

acerca das suas propostas na minuta e afirmou que levará as discussões feitas na reunião do 67 

Departamento ao Consepe. No sétimo ponto, o Presidente do Conselho, Moacir Franco de 68 

Oliveira comentou ser esta sua primeira reunião como diretor do Centro e se comprometeu a 69 

trazer todas as demandas que ensejem de decisões da competência do Conselho, bem como a 70 

dividir as responsabilidades entre os Departamentos. Com a palavra, o conselheiro Josemir de 71 

Souza Gonçalves solicitou à Secretaria que as convocações das reuniões do Conselho fossem 72 

enviadas através do Google Agenda e parabenizou os cursos de Agronomia e Zootecnia pelas 73 

notas de desempenho obtidas na avaliação do Enade. Em seguida, o Presidente do Conselho, 74 

Moacir Franco de Oliveira comentou sobre a avaliação do curso de Engenharia Florestal e se 75 

prontificou, enquanto Centro, a apoiar ações com vistas à melhoria da situação. O conselheiro 76 

Dorgival Morais de Lima Júnior, com a palavra, ressaltou a necessidade de mudanças nos 77 

laboratórios e problemas na infraestrutura dos setores produtivos; afirmou que o Centro precisa 78 

definir bem as prioridades na alocação de recursos e que os microdados da avaliação do Enade 79 

precisam ser analisados para que se possa trabalhar estrategicamente com vistas a melhora do 80 

desempenho do curso de Engenharia Florestal, acrescentando que a nota poderia ter sido melhor 81 

se a infraestrutura da Universidade albergasse tais necessidades. Dando continuidade, o 82 

conselheiro Pompeu Paes Guimarães comentou sobre o conceito obtido pelo curso de 83 

Engenharia Florestal, a oscilação dessa nota nas últimas avaliações do Enade e mencionou a 84 

semelhança com os conceitos do mesmo curso em outras Universidades; pontuou sobre a 85 

relação da atuação dos docentes e da infraestrutura oferecida com o desempenho dos discentes. 86 

Disse, ainda, ser necessário pensar em melhorias a curto prazo, verificar quais as dificuldades 87 
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dos discentes, além de questões como a nota de corte para ingresso no curso e o grande índice 88 

de evasão. Concluiu dizendo ser necessária a integração dos docentes, coordenação de curso, 89 

chefia de departamento e direção com vistas buscar soluções e frisando a importância de uma 90 

melhor distribuição de recursos entre os cursos, que possibilite a participação em encontros e 91 

eventos pertinentes ao curso de Engenharia Florestal.  Em seguida, o Presidente do Conselho, 92 

Moacir Franco de Oliveira comentou sobre a relação entre o desempenho do discente no 93 

Enade e o que os cursos oferecem, ressaltando a situação orçamentária atual e, ainda, que a 94 

gestão superior e o CCA precisam contribuir na busca de soluções para o cenário do curso de 95 

Engenharia Florestal. Por fim, agradeceu a presença dos membros e deu por encerrada a reunião 96 

às oito horas e cinquenta minutos. E eu, Laura Maria Araújo Mendes Pereira, Assistente em 97 

Administração, lavrei a presente ata que será assinada por mim e demais conselheiros (as) 98 

quando aprovada.     99 

Presidente do Conselho: 100 

Moacir Franco de Oliveira. 101 

Chefes de Departamento: 102 

Felipe de Azevedo Silva Ribeiro (DCA).; 103 

Jailma Suerda Silva de Lima (DCAF). 104 

Coordenadores dos cursos de graduação:  105 

Dorgival Morais de Lima Júnior (Zootecnia); 106 

Erick Platiní Ferreira de Souto (Medicina Veterinária); 107 

Humberto Gomes Hazin (Engenharia de Pesca) 108 

Maurício Sekiguchi de Godoy (Agronomia);  109 

Pompeu Paes Guimarães (Engenharia Florestal). 110 

Coordenadores dos cursos de Pós-Graduação:  111 

Francisco Marlon Carneiro Feijó (PPGCA); 112 

Rennan Herculano Rufino Moreira (PPGPA).  113 

Representação docente dos Departamentos:  114 

Josemir de Souza Gonçalves (DCA). 115 

Secretária: 116 



 

 

 

 

 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 

CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS 

 

ATA DA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DE DOIS MIL E VINTE CINCO DO 

CONSELHO DO CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS 

5 
 

Laura Maria Araújo Mendes Pereira. 117 


